
Рустами Джони: “ Амонулло Хукуматулло не причастен к моему увольнению”
Основатель "Имруз нюз" Рустами Джони комментирует причины своего увольнения с поста руководителя "Ориён Медиа", и планы
создания таджикского CNN.

Основатель единственного ежедневного издания Таджикистана - “Имруз нюз” Рустами Джони хочет расширить состав учредителей этой
газеты. Рустами Джони, бывший руководитель компании “Ориёно Медиа”, являетсяединственным учредителем “Имруз нюз”. Весть о
расширении состава учредителей этой газеты стала причиной слухов о возможных финансовых проблемах. Джони восемь месяцев назад
был смещен с поста руководителя группы “Ориёно Медиа”, “в связи с переходом на другую работу ”.

В эксклюзивном интервью Радио Озоди Рустами Джони, сказал, что решение о расширении состава учредителей издания является
коммерческим, которое должно способствовать развитию национальной газеты “Имруз нюз”. По его словам, произойдет разделение
большой ответственности, обязательств между учредителями. Но, по его словам, есть и другая сторона вопроса.

Рустами Джони отметил, что в настоящее время “Имруз нюз” с коммерческой точки зрения находится в удовлетворительном положении,
«несмотря на финансовый кризис, который испытывают газеты и журналисты.

«Наша цель привлечь больше людей, чтобы каждый по частям выполнял эту работу. Главная цель - поделиться опытом, приобретенным за
последние пять лет, с другими. Расширение состава учредителей не повиляет на редакционную политику. Согласно уставу “Имруз нюз”
творческая часть отделена от коммерческой. Я журналист, и не хочу, чтобы коммерческие интересы стояли выше, или шире
профессиональных».

Рустами Джони отметил, хочет, чтобы состав учредителей пополнился за счет творческого состава “Имруз нюз”.

«Это те, кто делил со мной все тяготы последние пять лет. Т.е. в первую очередь хочу опереться на творческий коллектив. А потом могут к
нам могут присоединиться и те, кто заинтересован в бизнесе, принимает его перспективы».

Говоря о судебных тяжбах, с которыми столкнулась газета, Рустами Джони отметил, «правда никому не нравится». Сегодня, по его словам,
судебные разбирательства стали средством давления на журналистов, ограничения их деятельности.

«Бывают такие иски, личности, дела которых даже судьи не готовы рассматривать.Сегодня те задачи, которые ставит перед
журналистами законодательство Таджикистана, ограничиваются при помощи решений и указаний судебной системы. Сегодня если закон
о журналистах имеет одно направление, то в комментариях законодателя он может обрести совершенно иную трактовку. В замен
правдивого слова предлагается заплатить 50 или 60 тысяч. Вообще мы чувствуем удовлетворение, когда в обмен на деньги, которые
становятся причиной высокомериячиновника, взамен этого мы избавляем общество от его вреда. Такие ситуации создают условия для
формирования деятельности правоведов журналистской отрасли.

Несколько адвокатов и юристов, которые участвуют в гонкахв десятках лагерях и называют себя защитниками прав журналистов, на
самом деле имеют ничтожную деятельность в этом направлении. Поэтому, я думаю, что юристы, которые появляются из числа
журналистов, смогут спасти будущее поколение журналистов от этого великого зла, как судебные наскоки.

 

Рустами Джони опроверг предположения о том, что его отставка с должности руководителя "Ориён Медиа" связана с судебными
разбирательствами с Амонулло Хукуматулло. По его словам, это был период борьбы творческого коллектива “Имруз нюз” в защитусвоих
профессиональных прав.

« Я не боюсь никаких угроз, но было бы смешно и нелогично видеть в моем увольнении руку Амонулло Ҳукуматулло. Если бы он был
способен сделать это, он бы сделал это после той пресс-конференции, на которой сказал “мы проведем работу”. Но практика показала, кто
остался на должности, а кто с нее ушел».

Рустами Джони говорит, что имеет на руках план создания четырех частных радиостанций. Он говорит, что мечтает создать
телевизионный канал, уровня СNN, Би-би-си и им подобных.

«Конечно, для реализации этого плана нужны деньги и энергия. Я бы хотел, чтобы этот телевизионный канал был на территории
Таджикистана, и чтобы законодательство разрешило это. Мы, журналисты, должны сделать так, чтобы изменить мысли, и чтобы власти
изменили свое мнение о журналистах . Потому что теперь СМИ называют четвертой властью, на самом деле это неправда. Если так будет
продолжаться, журналистика будет опускаться все ниже и ниже, девятой, десятой, одиннадцатой и двенадцатой властью. Я не согласен с
такой классификацией. Потому это это совесть правительства это правительство действительности».
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